



Les principaux défis de la production de sucre

- 1 Les pays producteurs de canne à sucre du Sud sont en concurrence avec les pays producteurs de sucre de betterave du Nord, dont certains subventionnent et protègent leur production nationale de sucre
- 2 Marché volatil et prix bas record
- 3 Effets du changement climatique sur les cultures sucrières
- 4 Violations des droits de la personne telles que le travail des enfants

Où Fairtrade concentre-t-il ses efforts?

- ✓ Aider les productrice·eur·s de sucre à renforcer leurs coopératives
- ✓ Prendre des mesures pour remédier au travail des enfants et au travail forcé
- ✓ Augmenter les ventes de sucres Fairtrade



L'IMPACT FAIRTRADE



Lutte contre le travail des enfants et le travail forcé

Suite à une évaluation indépendante du système YICBMR (Youth Inclusive Community Based Monitoring and Remediation) de Fairtrade, Fairtrade finance un programme de bonnes pratiques de travail au Belize.

Les productrice·eur·s membres, les coupeurs de canne à sucre et les travailleuse·eur·s temporaires de la récolte ont été formés pour identifier et répondre au travail des enfants et au travail forcé, et pour prévenir les pratiques de travail inacceptables. En outre, des outils de formation et un système de contrôle interne ont été développés, ainsi qu'un système de remédiation si des cas de travail des enfants et de travail forcé sont identifiés.

Le programme vise également à encourager les jeunes à se lancer dans la culture de la canne en leur garantissant des conditions de travail sûres et appropriées; s'attaquer à l'inégalité, à la violence et à la discrimination entre les sexes; et éliminer le travail des enfants et le travail forcé. En outre, on espère améliorer la viabilité économique et le développement communautaire grâce à l'investissement de la Prime Fairtrade.



Conduire le changement vers le sucre durable

Les fermes sucrières Fairtrade sont présentes dans 19 pays et représentent près de 55 000 productrice·eur·s et 99 organisations de productrice·eur·s.

Ces chiffres sont restés plus ou moins stables au cours des cinq dernières années, ce qui démontre la durabilité de l'initiative. Les organisations de productrice·eur·s doivent se conformer à des normes strictes couvrant tous les aspects de la durabilité afin de pouvoir vendre leurs produits sur le marché Fairtrade. En contrepartie, les organisations de productrice·eur·s reçoivent une Prime Fairtrade de 60 \$ US par tonne de sucre Fairtrade vendu (80 dollars US par tonne pour le sucre biologique certifié), qu'elles investissent dans des projets de production durable, des projets commerciaux et environnementaux, ainsi que dans des programmes communautaires. En 2020, les organisations de producteurs de sucre ont reçu plus de 7 millions \$ US de Prime Fairtrade, soit une augmentation de 27 % par rapport à l'année précédente.



Être à la pointe des pratiques agricoles durables

Quatre organisations de productrice·eur·s de sucre Fairtrade de la région de Belgaum Karnataka en Inde ont formé un consortium pour cultiver des plants de canne à sucre en pépinière avant de les planter.

Comme les plantes sont cultivées dans des conditions contrôlées, l'utilisation de l'eau a été réduite de 22 %, tandis que le rendement des cultures devrait augmenter de 28 %, générant un revenu supplémentaire de 12 %.

Parmi les autres avantages, citons l'utilisation de moins d'engrais - ce qui réduit les coûts - et la réduction des émissions de carbone. Le projet a été financé par l'agence suisse de développement SECO, les quatre coopératives contribuant à partir des fonds de la Prime Fairtrade.

Surinam Souillac CCS Maurice



Récit du terrain

Afin d'encourager les productrice·eur·s et de les protéger contre la baisse des prix du sucre, le Surinam accorde une aide financière pour chaque tonne de cannes produite. Plus les productrice·eur·s produisent de cannes, plus ils reçoivent de Prime. La Prime de la coopérative a également permis de payer la coupe, le chargement et le transport de la canne à sucre au moulin en temps voulu, augmentant ainsi la teneur en saccharose et le revenu des productrice·eur·s.

Il y a également eu des retombées positives sur l'environnement. La culture de la canne à sucre dans les montagnes est difficile, mais la couverture végétale permet d'éviter l'érosion du sol. Les productrice·eur·s contribuent également à la lutte contre le réchauffement climatique, car la canne à sucre est une plante C4, qui absorbe davantage de dioxyde de carbone



“ ”

Dire que la Prime Fairtrade a renforcé les revenus des productrice·eur·s à un moment où le prix du sucre n'a jamais été aussi bas serait un euphémisme... Fairtrade a non seulement contribué à maintenir un grand nombre de nos petit·e·s productrice·eur·s dans la culture de la canne, mais a également assuré un approvisionnement régulier en canne aux usines.

- Devesh Dukhira
PDG du Mauritius Sugar Syndicate, Maurice

Courriel / info@fairtrade.ca
Web / fairtrade.ca

SUCRE

 **pour
un
avenir
juste**
FAIRTRADE
Fairtrade.ca/sucre